



700 alumnos ya practican idiomas a través de la plataforma 'Babel'

La herramienta de intercambio de la Usal incorpora chat y videoconferencias

ROSANA HERNÁNDEZ
SALAMANCA

Un total de 700 estudiantes ya se sirven de la plataforma virtual *Babel* de la Universidad de Salamanca para practicar idiomas. Chat, videoconferencias, vídeos y textos sirven así "para que pongan en práctica lo que han aprendido en el aula. Este es un aprendizaje autónomo e individual", explicó ayer la directora del Servicio Central de Idiomas (SCI) de la Usal, Isabel Jaschek.

En el proyecto, junto al SCI, ha colaborado el Servicio de Innovación y Producción Digital de la Universidad de Salamanca, responsable de la parte técnica (Manuel Martín Mohedano y Laura Fontanilla) y del diseño (Miguel Ángel Jimeno). "*Babel* está basada en *software* libre de red social, configurado por técnicos de la Oficina de Conocimiento Abierto. Siempre intentamos trabajar con este tipo de *software*", declaró durante la presentación el director del servicio, Fernando Almaraz.

El profesor del SCI Alfredo Fernández, encargado de hacer una presentación de la plataforma, indicó que "sobre todo para el estudiante español medio, que suele ser vergonzoso a la hora de lanzarse a hablar un idioma, la pantalla del ordenador se convierte en una especie de *escudo* que hace que se lance".



Presentación de la plataforma virtual *Babel*, ayer en la Universidad de Salamanca.

GABINETE USAL

En la actualidad, el uso de *Babel* está limitado (por invitación) a estudiantes Erasmus y de otras becas de intercambio, antiguos alumnos Erasmus y estudiantes del SCI, básicamente. La intención es que en el futuro la plataforma pueda ser utilizada por más miembros de la comunidad universitaria. "Ya está preparada para ello, pero hemos preferido lanzarla paulatinamente", puntualizó Fernando Almaraz. En la misma idea incidió Alfredo Fernández. "Es una plataforma centrada en la práctica de idiomas, y no queremos que se convierta meramente

en una red social, que ya hay muchas y muy populares". Algunos de los grupos, como el de Erasmus en Salamanca, ya cuenta con más de 50 miembros. El servicio de videoconferencia permite que participen hasta 128 personas a la vez.

'Boom' de los idiomas

El éxito que ya tiene *Babel* camina parejo a la gran demanda que registra el Servicio Central de Idiomas. Isabel Jaschek declaró ayer que para el primer cuatrimestre tienen "1.100 alumnos, cuando el curso pasado tuvimos

1.200 en todo el año. Principalmente piden inglés y alemán. El próximo cuatrimestre queremos fomentar otras lenguas como el portugués, el ruso o el chino, que son las que la UE recomienda, además del inglés".

La plataforma de intercambio lingüístico *Babel* es un proyecto que se enmarca en el Campus de Excelencia Internacional (CEI) y en el que han colaborado el Vicerrectorado dirigido por Noemí Domínguez, el de Relaciones Internacionales, y el Vicerrectorado de Innovación e Infraestructuras, con Pastora Vega al frente. ■